



EU AGRADECE ENVÍO DE TROPAS

Militar dice que no detendrán a migrantes

JORGE SALCEDO Y MARIELA MACAY

El Sol de Tampico

Un soldado desplegado en Matamoros para la operación Frontera Norte narra que solo apoyan a Migración con labores de vigilancia

TAMPICO. Los soldados y guardias nacionales que participan en la operación Frontera Norte —con la que el gobierno de Sheinbaum pactó una pausa a los aranceles impuestos por Estados Unidos a México— no realizarán detenciones de migrantes, sólo apoyan con actividades de vigilancia, narra un soldado desplegado desde hace algunos meses en la ciudad de Matamoros, en Tamaulipas.

“Nosotros no hacemos detenciones (de migrantes), sólo hemos apoyado con vigilancia. Este hecho no es tan nuevo

que digamos; lo que hacemos es colaborar con las autoridades de migración, realizar patrullajes de reforzamiento y coordinarnos con las fuerzas estatales”, explicó el militar, quien pidió reservar su nombre.

Señala que el despliegue del operativo Frontera Norte, que movilizó a 10 mil militares y guardias nacionales a las ciudades de la frontera México-Estados Unidos, será similar a cuando el gobierno de la Unión Americana puso fin, el 11 de mayo de 2023, a la aplicación del Título 42 —normativa que permitía la expulsión inmediata de migrantes por razones sanitarias—, con la que se ex-



**“Nosotros no
hacemos
detenciones,
sólo apoyamos
con vigilancia”**

**MILITAR DESPLEGADO
EN MATAMOROS**

pulsaron o se le negó la entrada a EU a poco más de 2.8 millones de inmigrantes indocumentados.

“Pienso que podría ser igual que cuando fue lo del Título 42, ¿te acuerdas?, en aquel momento había muchísima gente en la frontera”, apuntó el soldado.

Trump implementó en marzo de 2020, durante su primer mandato, la aplicación del Título 42 para prohibir la entrada a migrantes o expulsarlos del país con el pretexto de la pandemia de Covid-19. La medida se mantuvo hasta mayo de 2023 cuando la administración de Joe Biden le puso fin, haciendo que decenas de miles de migrantes se lanzarán a la frontera con la falsa idea de que se les permitiría el paso a EU.

“Llegaban por cientos y se lanzaban a cruzar de día o de noche. Ahí la Guardia Nacional apoyó con vigilancia, pero la operación era de compañeros de migración”, recuerda el elemento castrense que estuvo entonces en esa frontera.

El entrevistado rememoró que en aquella crisis fue personal del Instituto Nacional de Migración el que trató de disuadir a la gente de lanzarse al Bravo, así como de impedir que cruzaran con niños durante la noche.

“Fueron días de mucho movimiento, pero finalmente, del lado mexicano, no hubo pérdidas. Eso es lo importante. Pienso que ahora será similar; con mayor presencia se pueden frenar cruces

y otros actos ilegales. Habrá que esperar”, dijo.

EU AGRADECE

El martes inició el despliegue de 10 mil militares en la frontera como parte del plan para frenar la migración ilegal y el tráfico de fentanilo hacia Estados Unidos, cuyo secretario de Estado, Marco Rubio, agradeció a su homólogo mexicano, Juan Ramón de la Fuente.

Rubio llamó ayer al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores mientras se encontraba en Costa Rica, punto final de su primera gira por Centroamérica y en la que no fue incluida México.

Marco Rubio se comprometió con Juan Ramón de la Fuente a trabajar “juntos como vecinos y socios”, según informó el portavoz del Departamento de Estado, Tammy Bruce.

Según Bruce, ambos funcionarios discutieron acciones concretas para asegurar la frontera y hablaron sobre cómo “desmantelar las organizaciones criminales transnacionales y detener la migración ilegal y el flujo de fentanilo y precursores químicos de China”.



ARCHIVO JOSÉ LUIS TAPIA /EL SOL DE TAMPICO

**Soldados** patrullan ciudades de la frontera norte